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    高砂市スポーツ推進計画（素案）について、 

    パブリックコメントの意見とそれに対する考え方（案） 
 

１ 提出された意見とそれに対する考え方 

整理 

番号 
ご意見 回 答（事務局案） 

①計画全般に関する意見（５件） 

１ 「高砂市スポーツ推進計画」が策定され

つつあるのを知り、過去数回開催された

推進会議の議事録と共に読ませて頂きま

した。現状分析・SWOT分析からキチンと

されており、卒なくまとめられていると

の印象です。 

しかしながら、素晴らしい「基本理念」、

「基本目標」が記載されているのに、そ

の具体的な施策に関しては総花的、又は

一般論の表現に留まっており、残念に思

う。一番肝心の具体的な目標とスケジュ

ールが見当たらず、評価が出来ない計画

になっている。 

本計画は、スポーツ推進の基本的な取組

の方向性を示したものです。 

具体的な計画は、各年度ごとに実施計画

を策定し、本市のスポーツ推進を図りま

す。 

２ 印象で恐縮ですが、市民の感覚として、

コミットメントの無い計画は価値が無い

と考えます。 

各団体での活動の現状肯定でまとめら

れている感じを受ける。議事録では幾つ

か課題が提言されていたようだが、最終

素案にはそれらが反映されていない。何

もしないのと変わらないのではないか。 

同上 

３ 今は民の力(フィットネス業者)を旨く

活用して、経済も活性化することが求め

られていると思います。その様な視点の

計画が無いのが残念に思います。 

ご意見については、参考にさせていただ

きます。 

４ ２０２０年東京オリンピックに向けて

日本中が動き出した今、スポーツ環境は

一変すると考えます。出来るだけ多くの

投資を高砂市に呼び込む絶好の機会でも

あり、これから計画を策定するのであれ

ば、これに重点を置いた計画とするのが

適当ではありませんか。 

ご意見については、参考にさせていただ

きます。 

５ 貴重な費用を掛けているので、帳簿消

しでは無くて、実の有る計画の策定と実

行を希望します 

ご期待に沿えるよう本計画の策定と運

用を進めていきます。 

（資料１） 
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②スポーツの定義に関する意見（１件） 

６ スポーツの定義に関して、競技スポー

ツとそれ以外を何か別の物として扱って

いるのに、違和感を感じます。体協など

が管轄している種目だけが競技スポーツ

だと言われている様で、妙なエリート意

識を感じます。スポーツの頂点には競技

としてのオリンピックがあり、興味を持

てば、それを見たり、同じ種目を実行し

たりしたくなるのが、一般市民の感覚だ

と思います。『スポーツは全て競技スポー

ツであり、それを競技レベルで活動する

か、健康増進レベルで活動するかの各人

の取組みの意識・程度の違いがあるだけ』

だと捉えるのが、正しい認識ではありま

せんか。太極拳や、エアロビクス、ゴル

フもオリンピック種目になる時代が来る

かもしれませんよ。 

また、市民が興味を持って参加したい

と思っている種目と、施策とが一致して

いないのでは？ 

前記の認識の違いが、推進計画の根本

で方針・施策が市民感覚で明確にまとま

っていない原因にあるのではないかと感

じます。 

 

競技スポーツは、技術や記録の向上をめ

ざし、人間の極限への挑戦を追及する選手

のスポーツといえます。 

一方で、だれでもスポーツに楽しみを求

め、健康づくりなど、身近な生活の場にス

ポーツを取り入れているのが生涯スポー

ツです。 

本計画では、勝敗や記録を競う競技スポ

ーツから、楽しみとして行うレクリエーシ

ョン、健康づくりとして行う運動まで、幅

広くスポーツとしています。 

 

 

③目標に関する意見（１件） 

７ 計画目標として、例えば、『２０２０年

迄に、高砂市の得意な○○の特性を生か

して他市と差別化を図り、「○○競技なら

高砂市」との競技ブランドイメージを確

立して、スポーツを通じて市の活性化も

図る』の様に明確に示し、もっと踏み込

んだ積極施策を展開する方法もあるので

はないか。 

首長または議会の意思として、リーダ

ーシップを発揮した提言書を審議会でま

とめ、推進計画を宣言するプロセスが理

想ですが、この計画素案から全くその顔

が見えない。 

 

 

 

本計画は、スポーツ推進の基本的な取組

の方向性を示したものです。 

具体的な計画は、各年度ごとに実施計画

を策定し、本市のスポーツ推進を図りま

す。 
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④学校体育に関する意見（１件） 

８ 学校で年１回学年任意でグラウンドゴ

ルフ体験の開催を→来年の和歌山国体よ

りグラウンドゴルフも競技加入→東京オ

リンピック後の２０２１年度に関西地区

でグラウンドゴルフ世界マスターズが予

定され今その前兆戦が開始しています。

用具は各自治会、校区にあり（休眠中も

あり）問題なし、指導はします。 

 

ご意見については、学校の現状を踏ま

え、実施可能か今後の課題とさせていただ

きます。 

⑤生涯スポーツに関する意見（２件） 

９ [World Masters Gamesへの対応] 

２０２１年に World Masters Games が

関西地区で開催されることも決まり、兵

庫県はその中心になっています。 

生涯スポーツ最高の大会であり、元気

なシニア世代にインセンティブを与え、

且つ開催地に多くの経済効果も期待出来

る様ですので、高砂市としても積極的な

取り組みが期待されます。 

デモンストレーション的な大会開催を

行って、幾つかの種目を高砂市に誘致す

ることを計画に盛り込んで欲しい。 

スポーツ大会の誘致は、本市のスポーツ

推進のみならず経済活性化などへの波及

効果も大きいことからその重要性は認識

しているところであります。 

ご意見については、今後の事業検討の参

考にさせていただきます。 

10 [スポーツ業者が進出し易くする規制

緩和＋優遇策] 

生涯スポーツへの支援策として、スポ

ーツクラブ、フィットネス業者が高砂市

に進出し易くする、所謂規制緩和＋優遇

策を検討して欲しい。非常に多岐に渡っ

ており、それら設備・クラブを市が整備・

運営するのは無理。アンケートで上位に

挙がっている種目の多くはスポーツ２１

では出来ない。興味があり、練習が必要

と考える人はそれに適したスポーツクラ

ブに入るし、レベルが上がれば大会を探

して参加をしている。 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見については、参考にさせていただ

きます。 
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⑥障がい者スポーツに関する意見（２件） 

11 ２０２０年東京パラリンピックに向け

て、新競技として障害者スポーツ(パラ)

が急速に話題になり始めています。 

一方で、所管する競技団体が一般向け

とパラと別であることが多いなどから、

パラの日本選手権、一般大会で障害者を

受け入れている大会は非常に少なく、こ

れから環境整備が図られて行く段階だと

思います。 

他の自治体と同じスタート地点から対

応を開始できる新競技なので、高砂市の

特色を生かした大会作り、トレーニング

場の提供、更には強化チームのトレーニ

ング施設誘致など、高い成功率が期待で

きるのではないでしょうか。その為には、

この目標を明確に取組方針として定め、

施策を実行して行かねば間に合いませ

ん。これから数年掛けて考える時期では

ありません。 

 

障がい者スポーツの推進は、本計画の

重要な課題の一つであると認識してお

ります。関係機関と連携しながら取り組

んでまいります。 
 

12 パラ競技者は、参加出来る大会が限ら

れていることに加えて、練習の場にも困

っているとの話を聞きます。 

一案として、高砂市の強い陸上競技、

マラソンでのパラ開催又は一般大会への

受け入れにより、地元競技者の発掘と全

国へパラ大会開催をアピールして、高砂

市の知名度を上げていく案も考えられる

と思います。 

例えば、高砂マラソンは、環境(コース

状況、距離、参加者数)がパラ競技者にも

安全に競技をして頂くのに比較的適して

いる様に思われ、２０１４年１２月の大

会から種目に加えても良いのではないか

と思います。この加古川ミナモロードの

右岸のコースは、道幅も十分広く、路面

も良く、坂も無い平坦コースですので、

各種障害者カテゴリ選手にとって、安全

に練習もできる良い場所だと思います。

この様な点を全国にアピール出来るので

はないでしょうか。 

 

高砂マラソンについては、高砂マラソン

実行委員会で検討していきます。 

障がい者スポーツに関しては、まだまだ

課題が残っておりますが、ご意見につきま

しては、参考にさせていただきます。 
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⑦施設に関する意見（３件） 

13 グラウンドゴルフ場（芝生）の施設を

お願いします。現在東播２市２町には芝

生の球場は加古川市以外に無し、是非整

備をお願いします。例：高砂市総合運動

公園サブグラウンド南補助陸上競技場改

造、管理は高砂市老連当番制で。 

 

 

 

専用施設の建設については、整備状況や

財政状況等から、当面の整備は困難な見込

みです。 

高砂市体育協会には、２４種目協会が加

盟していますが、専用施設の建設について

各種目協会から要望があり、すべての種目

に対応できている状況ではありません。 

施設建設の優先順位について体育協会

でとりまとめることとしています。 

 

14 高砂市総合運動公園サブグラウンドを

Ａ面・Ｂ面で利用許可しているが、グラ

ウンドゴルフに限り、３コート制にして

貸出許可をして欲しい。 

現在３コート制にする予定はありませ

ん。両面で許可を受け、３コートにしてグ

ラウンドゴルフを行うことは可能です。 

 

15 総合体育館・陸上競技場・総合運動公

園の駐車場を有料制に、管理方法はいく

らでもあります。公園維持費とされたい。 

ご意見として承りますが、財政状況等か

ら、当面の整備は困難な見込みです。 

 

 

⑧その他（２件） 

16 [大会開催を容易にする行政の支援] 

競技場・体育館以外のオープンエリア

で開催する競技の場合、大会の主催者が

一番苦労をするのは、その空間(道路・エ

リア)を専有する許可を得ることだと聞

いています。その困難さの為に、僻地の

閉鎖空間でひっそりと開催するのを余儀

なくされている例が大半の様です。これ

では、一般市民への露出が無く経済効果

は期待出来ません。 

主要な道路を半日も専有するには、市

の行事として、多くの関係する諸官庁、

利害者の了解が得られる様にしなければ

難しい様です。市の積極的な姿勢が最も

問われる部分ではないでしょうか。 

道路の許可など許認可関係については、

関係法令に則り対応していきます。 

 

17 [大会・練習場所を安全にするための行

政としての関連法令の整備] 

 １６ と関連して、大会や練習場所と

して道路・広場を安全にするために、車

両(自動車)の進入規制または、歩行者専

用道路等への転換整備を、大会や練習に

適した特定場所を選択して、早急に実施

して頂くことを強く希望します。 

同上 
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周辺地域にこれが知られれば、多くの

人が集まり、業者の進出の機会を増やせ

ます。 

ランニング環境として： 

・全日または夜間時間規制で、車両進

入禁止・歩行者専用道として通行規

制(ブロック/ポール等の設置、道路

規制標識の設置なども) 

・夜間照明の設置、公衆トイレの設置 

・ロッカー・シャワー設備の業者に進 

 出を要請 

想定場所の例： 

ウォークマップ(スポーツ 21 が整備/

但しランニング向けとしてはコースの

見直しが必要)、総合体育館周辺、向島

多目的広場、浜風公園周辺、市ノ池周

辺、加古川河川敷など 

 

 

 

 

２ 意見提出数 

提出方法 人 数 件 数 

郵 送 １ ４ 

ファクシミリ ０ ０ 

電子メール １ １３ 

合 計 ２ １７ 

 


